

**PENGARUH LIKUIDITAS DAN UKURAN PERUSAHAAN TERHADAP
STRUKTUR MODAL PERUSAHAAN MANUFAKTUR SUB SEKTOR *FOOD*
& *BEVERAGE* YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI)
PERIODE 2021 - 2023**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat

Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi (SE)

Program Studi Perbankan Syariah

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam



Oleh:

SITI BADRIYAH

NIM : 2008203018

KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGRI (IAIN)

SYEKH NURJATI CIREBON

1445 H/ 2024

ABSTRAK

SITI BADRIYAH, NIM: 2008203018, "PENGARUH LIKUIDITAS DAN UKURAN PERUSAHAAN TERHADAP STRUKTUR MODAL PERUSAHAAN MANUFAKTUR SUB SEKTOR *FOOD & BEVERAGE* YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI) PERIODE 2021–2023"

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh Likuiditas terhadap Struktur Modal, mengetahui pengaruh Ukuran Perusahaan terhadap Struktur Modal. Populasi yang digunakan pada penelitian ini adalah perusahaan Sektor Food and Beverage di BEI tahun 2021-2023. Sampel dipilih berdasarkan metode *purposive sampling*. Jumlah sampel tersebut adalah 49 perusahaan. Data yang digunakan berupa data sekunder yang didapatkan dari IDX. Pengujian asumsi klasik yang digunakan pada penelitian ini adalah uji normalitas, uji multikolinearitas, uji heterokedastisitas, dan uji autokorelasi. Teknik analisis data yang digunakan untuk mengujihipotesis adalah dengan menggunakan teknik analisis regresi berganda, uji koefisien, uji t (parsial), dan uji F (simulta) dengan menggunakan aplikasi SPSS versi 26.

Hasil penelitian membuktikan bahwa variabel likuiditas berpengaruh negatif dan signifikan terhadap struktur modal, sedangkan variabel ukuran perusahaan berpengaruh positif terhadap struktur modal.

Kata Kunci: Struktur Modal, Likuiditas, Ukuran Perusahaan

ABSTRACT

SITI BADRIYAH, NIM: 2008203018, "THE EFFECT OF LIQUIDITY AND COMPANY SIZE ON THE CAPITAL STRUCTURE OF MANUFACTURING COMPANIES IN THE FOOD & BEVERAGE SUB-SECTOR LISTED ON THE INDONESIA STOCK EXCHANGE (IDX) FOR THE 2021–2023 PERIOD"

This study aims to determine the influence of Liquidity on Capital Structure, to determine the influence of Company Size on Capital Structure. The population used in this study is Food and Beverage Sector companies on the IDX in 2021-2023. Samples were selected based on the purposive sampling method. The number of samples is 49 companies. The data used is in the form of secondary data obtained from IDX. The classic assumption tests used in this study are normality test, multicollinearity test, heterokedasticity test, and autocorrelation test. The data analysis techniques used to test the hypothesis are by using multiple regression analysis techniques, coefficient tests, t tests (partial), and F tests (simultaneous) using the SPSS version 26 application.

The results of the study prove that the liquidity variable has a negative and significant effect on the capital structure, while the company size variable has a positive effect on the capital structure.

Keywords: Capital structure, liquidity, company size.

تجريدي

تأثير السيولة وحجم الشركة على هيكل رأس المال لشركات " ، 2008203018: NIM: سيئي بدرية ،
للفترة 2021- (IDX) التصنيع في القطاع الفرعي للأغذية والمشروبات المدرجة في بورصة إندونيسيا
2023"

تهدف هذه الدراسة إلى تحديد تأثير السيولة على هيكل رأس المال، لتحديد تأثير حجم الشركة على هيكل
في IDX رأس المال. السكان المستخدمون في هذه الدراسة هم شركات قطاع الأغذية والمشروبات في
2021-2023. تم اختيار العينات بناء على طريقة أخذ العينات الهادفة. عدد العينات 49 شركة. البيانات
اختبارات الافتراض الكلاسيكية المستخدمة. IDX المستخدمة في شكل بيانات ثانوية تم الحصول عليها من
في هذه الدراسة هي اختبار الحالة الطبيعية ، واختبار التعددية ، واختبار عدم التباين ، واختبار الارتباط
الذاتي. تقنيات تحليل البيانات المستخدمة لاختبار الفرضية هي باستخدام تقنيات تحليل الانحدار المتعدد ،
الإصدار SPSS متزامنة) باستخدام تطبيق (F جزئية) ، واختبارات (t واختبارات المعامل ، واختبارات
26.

أثبتت نتائج الدراسة أن متغير السيولة له تأثير سلبي ومعنوي على هيكل رأس المال، بينما متغير حجم
الشركة له تأثير إيجابي على هيكل رأس المال.

هيكل رأس المال والسيولة وحجم الشركة :الكلمات الرئيسية

PERSETUJUAN

PEMBIMBING SKRIPSI

**PENGARUH LIKUIDITAS DAN UKURAN PERUSAHAAN TERHADAP
STRUKTUR MODAL PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR SUB SEKTOR
FOOD AND BEVERAGE YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA
TAHUN 2021-2023**

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi (SE)
Jurusan Perbankan Syariah
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Oleh:

SITI BADRIYAH

NIM. 2008203018

Menyetujui :

Pembimbing I

Pembimbing II

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SIBER
STAN NURJATI CIREBON**

Toto Suharto SE, M.Si

Nur Eka Setiowati, S.Pd, M.Si

NIP. 196811232000031001

NIP. 198103082006042001



**Mengetahui,
Ketua Jurusan Perbankan Syariah**

Dr. Wartoyo, M.Si

NIP. 19830702 201101 1 008

NOTA DINAS

Kepada Yth.

Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Universitas Islam Negeri Siber Syekh Nurjati Cirebon

Di

Cirebon

Assalamu'alaikum Wr.Wb.

Setelah melakukan bimbingan, arahan dan koreksi terhadap penulisan skripsi saudara Siti Badriyah, NIM. 2008203018 dengan judul " PENGARUH LIKUIDITAS DAN UKURAN PERUSAHAAN TERHADAP STRUKTUR MODAL PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR SUB SEKTOR FOOD AND BEVERAGE YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2021-2023 ". Kami berpendapat bahwa skripsi tersebut diatas sudah dapat diajukan kepada jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam (FEBI) Universitas Islam Negeri Siber Syekh Nurjati Cirebon untuk di munaqosahkan.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Menyetujui :

Pembimbing I

Pembimbing II


Toto Sularto, SE, M.Si


Nur Eka Setiowati, S.Pd, M.Si

NIP. 196811232000031001

NIP. 198103082006042001



Mengetahui,
Ketua Jurusan Perbankan Syariah


Dr. Wartoyo, M.Si

NIP. 19830702 201101 1 008

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul: "**Pengaruh Likuiditas dan Ukuran perusahaan Terhadap Struktur Modal Perusahaan Manufaktur Sub Sektor Food And Beverage Yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) Periode 2021-2023**".
Telah diajukan dalam sidang munaqosah 02 Januari 2025.

Skripsi telah diterima sebagai salah satu syarat mendapatkan gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam (FEBI) pada Universitas Islam Negeri Siber Syekh Nurjati Cirebon.



PERNYATAAN ORIENTASI SKRIPSI

Ketua Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Islam Cirebon menerangkan bahwa mahasiswa dengan identitas berikut :

NAMA : SITI BADRIYAH

NIM : 2008203018

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi dengan judul "**PENGARUH LIKUIDITAS DAN UKURAN PERUSAHAAN TERHADAP STRUKTUR MODAL PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR SUB SEKTOR FOOD AND BEVERAGE YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2021-2023**" yang dibuat untuk melengkapi salah satu persyaratan menjadi Sarjana Sata Satu pada Jurusan / program Studi Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Siber Syekh Nurjati Cirebon, sebagaimana yang saya ketahui adalah bukan merupakan tiruan atau duplikasi dari skripsi yang sudah pernah diajarkan atau dipakai untuk mendapatkan gelar dilingkungan Insitut, kecuali bagian – bagian tertentu yang menjadi sumber informasi atau acuan yang dicantumkan sebagaimestinya. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko atau sanksi apapun yang dijatuhkan kepada saya sesuai dengan aturan yang berlaku, apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika keimuan dan klaim terhadap keaslian karya tulis ini.

Cirebon, 10 Januari 2024



NIM. 2008203018

MOTTO

"IKHLAS, SABAR LAN TAWAKAL"

" KEBAHAGIAN DIMULAI DARI RASA BERSYUKUR ☺"



KATA PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmanirohim

Alhamdulillah segala puji dan syukur penulis ucapkan atas kehadiran ALLAH SWT telah memberikan Rahmat, Hidayah dan Karunia-Nya Kepada penulis, Sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan lancar.

Skripsi ini saya persembahkan sepenuhnya untuk orangtua saya, Bapak dan Mih tercinta, yang telah mendo'akan dan mendukung saya selama ini, karya ini sebagai tanda bukti, hormat, tanggung jawab dan rasa terimakasih yang tidak terhingga yang tidak mungkin hanya saya balas dengan sebuah tulisan, Semoga karya ini sebagai awal untuk membuat Bapak dan Mih.

Tak lupa saya ucapkan terimakasih kepada kakak dan Adik saya yang selalu mensupport saya dalam hal apapun, sahabat-sahabat saya selalu membantu, mendukung dan memotivasi saya dalam menyelesaikan skripsi, serta kepada teman-teman Perbankan Syariah A, Terimakasih sudah menjadi bagian dari cerita semasa kuliah saya. Dan terakhir saya ucapkan terimakasih untuk diri sendiri atas segala perjuangan dan kerja samanya, untuk dapat menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih sudah bertahan sejauh ini. Jangan puas sampai disini, mari berjuang kembali perjuanganmu masih panjang! Terimakasih untuk semua 😊.

DAFTAR RIWAYAT HIDUP



Siti badriyah dilahirkan di Cirebon pada tanggal 19 november 2002. Penulis merupakan anak ke tiga dari empat bersaudara yang dilahirkan dan dibesarkan dari pasangan Bapak Tambrin dan Ibu Ani. penulis bertempat tinggal di desa Ciuyah Blok V kec. Waled Kab. Cirebon.

Jenjang Pendidikan yang ditempuh penulis, diantaranya:

1. SDN 3 CIUYAH pada tahun 2008 - 2014
2. SMP PESANTREN CIWARINGIN pada 2014 – 2017
3. MAN 2 CIREBON pada tahun 2017 – 2020

Penulis menempuh program Pendidikan Strata Satu (S1) program studi perbankan syariah pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam di Universitas Islam Negeri Siber Syekh Nurjati Cirebon dan mengambil judul skripsi " **PENGARUH LIKUIDITAS DAN UKURAN PERUSAHAAN TERHADAP STRUKTUR MODAL PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR SUB SEKTOR FOOD AND BEVERAGE YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2021-2023** " dibawah bimbingan Bapak Toto Suharto **SE, M.Si** dan Ibu Eka Nur setiowati, M.Si.

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kepada ALLAH SWT. Karena atas berkat rahmat dan karunia-nya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul " PENGARUH LIKUIDITAS DAN UKURAN PERUSAHAAN TERHADAP STRUKTUR MODAL PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR SUB SEKTOR FOOD AND BEVERAGE YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2021-2023 ". Tidak lupa sholawat serta salam saya curahkan kepada jungjungan kita, habibana wa nabiyana Muhamad SAW, serta keluarganya, sahabatnya, dan kaum muslimin, semoga kita termasuk umatnya dan mendapatkan syafa'atnya kelak di yaumil akhir, aamiin.

Penyusunan skripsi ini bertujuan untuk memenuhi syarat memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Siber Syekh nurjati Cirebon. Dalam menyusun skripsi, banyak sekali tantangan dan hambatan yang dihadapi. Akan tetapi, berkat bantuan dan dorongan dari berbagai pihak, penulisan menyelesaikan skripsi. Oleh karena itu, penulis menyampaikan banyak terimakasih yang sebesar-besarnya kepada terhormat.

1. Bapak Prof. Dr. H.Aan Jaelani, M. Ag, Rektor Universitas Islam Negeri (UIN) Siber Syekh Nurjati Cirebon
2. Bapak Dr. Didi Sukardi, MH, Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Siber Syekh Nurjati Cirebon
3. Bapak Dr. Wartoyo, MSI, ketua Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Siber Syekh Nurjati Cirebon
4. Ibu Hj. Nining Wahyuningsih, SE, MM, Sekretaris Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Siber Syekh Nurjati Cirebon
5. Bapak Tomy Saladin Aziz M.Ag, Selaku Pembimbing Akademik.

6. Bapak Toto Suharto SE, M. Si, Selaku Dosen Pembimbing I yang memberikan banyak perhatian, arahan dan bimbingannya selama penulis menyelesaikan skripsi.
7. Ibu Nur Eka Setiowati, S.Pd, M.Si, Selaku Dosen Pembimbing I yang memberikan banyak perhatian, arahan dan bimbingannya selama penulis menyelesaikan skripsi.
8. Segenap Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Siber Syekh Nurjati Cirebon yang dengan sabar dan ikhlas dalam mengerjakan serta memberikan ilmu selama penulisan menempuh studi.
9. Kedua orang tua penulis Bapak Tambrin dan Ibu Ani Jamiah, serta AA Nur, Ce Mpat, Umam dan kakak ipar Teh Lilis dan AA Wawan, serta segenap keluarga yang telah memberikan do'a, kasih sayang, dukungan dan nasehat sehingga dapat menyelesaikan skripsi.
10. Terimakasih untuk keponakan anteu Lisa, Kiana dan Dea yang selalu menghibur anteunya.
11. Terimakasih saya sampaikan kepada sahabat-sahabat saya Hartati, Hani, Mae, Diani, Jannah, Dewi, Inggih dan Merisa. yang sudah membantu, mensuprot, kebersamai selama perkuliahan dan teman-teman yang tidakbisa disebutkan satu persatu yang telah memberikan dukungan untuk penulis.
12. Teman-teman seperjuangan mahasiswa Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam jurusan Perbankan Syariah , khususnya keluarga besar Perbankan Syariah A Universitas Islam Negeri Siber Syekh nurjati Cirebon angkatan 2020 yang selama 4 tahun bersama menjalani studi.
13. Kepada *kpop group* Waiji Entertement / YG Family terutama "TREASURE" (Choi Hyunsuk, Park Jihoon, Yoshi, Junkyu, Yoon Jaehyuk, Asahi, Doyoung, Haruto, park Jeongwoo, and So Junghawan) yang secara tidak langsung telah menghibur dengan berbagai kontennya dan telah menjadi penyemangat penulis dalam menyelesaikan penelitian ini.

Kepada semua pihak yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu dihaturkan banyak terimakasih dan semoga amal baiknya diterima dan mendapatkan balasan pahala dari Allah SWT Aamiin.

Cirebon, 18 Desember 2024

Penulis



Siti Badriyah

UINSSC
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SIBER
SYEKH NURJATI CIREBON

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
ABSTRACT	ii
تجريدي	iii
PERSETUJUAN	iv
NOTA DINAS	iv
LEMBAGA PENGESAHAN	v
PERNYATAAN ORIENTASI SKRIPSI.....	vii
MOTTO.....	viii
KATA PERSEMBAHAN	ix
DAFTAR RIWAYAT HIDUP.....	x
PEDOMAN TRANSLITERASI	xvii
BAB I	1
PENDAHULUAN.....	1
A.Latar Belakang Masalah	1
B.Identifikasi Masalah.....	8
C.Perumusan Masalah	8
D.Tujuan Masalah	8
E.Kegunaan Penelitain	9
F.Sistem Penulisan.....	9
BAB II.....	11
TINJAUAN PUSTAKA.....	11
1.Kajian Teori.....	11
a.Struktur Modal	11
b.Likuiditas	16
c.Ukuran Perusahaan	17
2.Penelitian Terdahulu.....	18
3.Kerangka Teori.....	23
4.Hipotesis Pemikiran.....	24

BAB III.....	26
METODE PENELITIAN	26
1.Waktu dan Tempat Penelitian	26
2.Data Dan Sumber Data.....	26
3.Teknik Pengumpulan Data	27
4.Populasi dan Sampel Peneitian.....	28
5.Definisi Operasional Variabel	30
Variabel Dependen	30
Variabel Independen	30
6.Teknik Analisis Data	33
A.Uji Analisis Data.....	33
3.Analisis Regresi Linier Berganda.....	36
BAB IV	39
HASIL DAN PEMBAHASAN.....	39
A.Deskripsi Subjek Penelitian.....	39
B.Deskripsi Objek Penelitian.....	44
C.Hasil Asumsi Analisis Data.....	44
1)Normlitas	45
2)Multikolinieritas	47
3)Heteroskedasitisitas	47
4)Autokorelasi	49
D.Analisis Regresi Linier Berganda.....	50
E.Uji Hipotesis	51
1)Uji Statistik Deskriptif.....	51
2)Koefisien Determinasi	51
3)Uji F	52
4)Uji T	53
F.Pembahasan.....	55
1.Pengaruh Likuiditas Terhadap Struktur Modal	55

2.Pengaruh Ukuran Perusahaan Terhadap Struktur Modal	56
BAB V.....	58
KESIMPULAN DAN SARAN.....	58
Kesimpulan	58
Saran.....	59
DAFTAR PUSTAKA	60
LAMPIRAN - LAMPIRAN.....	64



PEDOMAN TRANSLITERASI

Konsonan

Fonem konsonan bahasa Arab yang dalam sistem tulisan Arab dilambangkan dengan huruf. Dalam transliterasi ini sebagian dilambangkan dengan huruf dan sebagian dilambangkan dengan tanda, dan sebagian lagi dilambangkan dengan huruf dan tanda sekaligus.

Berikut ini daftar huruf Arab yang dimaksud dan transliterasinya dengan huruf latin:

Tabel 1. Transliterasi Konsonan

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
أ	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Ba	B	Be
ت	Ta	T	Te
ث	Ša	š	es (dengan titik di atas)
ج	Jim	J	Je
ح	Ḥa	ḥ	ha (dengan titik di bawah)
خ	Kha	Kh	ka dan ha
د	Dal	D	De
ذ	Žal	Ž	Zet (dengan titik di atas)
ر	Ra	R	Er
ز	Zai	Z	Zet
س	Sin	S	Es

ش	Syin	Sy	es dan ye
ص	Ṣad	ṣ	es (dengan titik di bawah)
ض	Ḍad	ḍ	de (dengan titik di bawah)
ط	Ṭa	ṭ	te (dengan titik di bawah)
ظ	Ẓa	ẓ	zet (dengan titik di bawah)
ع	`ain	`	koma terbalik (di atas)
غ	Gain	G	Ge
ف	Fa	F	Ef
ق	Qaf	Q	Ki
ك	Kaf	K	Ka
ل	Lam	L	El
م	Mim	M	Em
ن	Nun	N	En
و	Wau	W	We
هـ	Ha	H	Ha
ء	Hamzah	‘	Apostrof
ي	Ya	Y	Ye

A. Vokal

Vokal bahasa Arab, seperti vokal bahasa Indonesia, terdiri dari vokal tunggal atau *monoftong* dan vokal rangkap atau *diftong*.

1. Vokal Tunggal

Vokal tunggal bahasa Arab yang lambangnya berupa tanda atau harakat, transliterasinya sebagai berikut:

Tabel 1.1 Transliterasi Vokal Tunggal

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
َ	Fathah	A	A
ِ	Kasrah	I	I
ُ	Dammah	U	U

2. Vokal Rangkap

Vokal rangkap bahasa Arab yang lambangnya berupa gabungan antara harakat dan huruf, transliterasinya berupa gabungan huruf sebagai berikut:

Tabel 1.2 Transliterasi Vokal Rangkap

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
َ...ي	Fathah dan ya	Ai	a dan u
ُ...و	Fathah dan wau	Au	a dan u

Contoh : سُئِلَ suila

3. Vokal Panjang

Maddah atau vokal panjang yang lambangnya berupa harakat dan huruf, transliterasinya berupa huruf dan tanda sebagai berikut:

Tabel 1.3 Tabel Transliterasi Maddah

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
َ...ا	Fathah dan alif atau	Ā	a dan garis di atas

	ya		
...ى	Kasrah dan ya	Ī	i dan garis di atas
...و	Dammah dan wau	Ū	u dan garis di atas

Contoh :

- قِيلَ qīla
- يَقُولُ yaqūlu

4. Ta' Marbutah

Transliterasi untuk ta' marbutah ada dua, yaitu:

a. Ta' marbutah hidup

Ta' marbutah hidup atau yang mendapat harakat fathah, kasrah, dan dammah, transliterasinya adalah "t".

b. Ta' marbutah mati

Ta' marbutah mati atau yang mendapat harakat sukun, transliterasinya adalah "h".

c. Kalau pada kata terakhir dengan ta' marbutah diikuti oleh kata yang menggunakan kata sandang *al* serta bacaan kedua kata itu terpisah, maka ta' marbutah itu ditransliterasikan dengan "h".

Contoh:

- رَوْضَةُ الْأَطْفَالِ raudah al-atfāl/raudahtul atfāl
- الْمَدِينَةُ الْمُنَوَّرَةُ al-madīnah al-munawwarah/al-madīnatul munawwarah

5. Syaddah (Tasydid)

Syaddah atau tasydid yang dalam tulisan Arab dilambangkan dengan sebuah tanda, tanda syaddah atau tanda tasydid, ditransliterasikan dengan huruf, yaitu huruf yang sama dengan huruf yang diberi tanda syaddah itu.

Contoh:

- نَزَّلَ nazzala

- البِرُّ al-birr

6. Kata Sandang

Kata sandang dalam sistem tulisan Arab dilambangkan dengan huruf, yaitu ال, namun dalam transliterasi ini kata sandang itu dibedakan atas :

- a. Kata sandang yang diikuti huruf syamsiyah

Kata sandang yang diikuti oleh huruf syamsiyah ditransliterasikan sesuai dengan bunyinya, yaitu huruf “l” diganti dengan huruf yang langsung mengikuti kata sandang itu.

- b. Kata sandang yang diikuti huruf qamariyah

Kata sandang yang diikuti oleh huruf qamariyah ditransliterasikan dengan sesuai dengan aturan yang digariskan di depan dan sesuai dengan bunyinya.

Baik diikuti oleh huruf syamsiyah maupun qamariyah, kata sandang ditulis terpisah dari kata yang mengikuti dan dihubungkan dengan tanpa sempang.

Contoh:

- الشَّمْسُ asy-syamsu
- الْجَلَالُ al-jalālu

7. Hamzah

Hamzah ditransliterasikan sebagai apostrof. Namun hal itu hanya berlaku bagi hamzah yang terletak di tengah dan di akhir kata. Sementara hamzah yang terletak di awal kata dilambangkan, karena dalam tulisan Arab berupa alif.

Contoh:

- تَأْخُذُ ta'khuzu
- إِنَّ inna

8. Penulisan Kata

Pada dasarnya setiap kata, baik fail, isim maupun huruf ditulis terpisah. Hanya kata-kata tertentu yang penulisannya dengan huruf Arab

sudah lazim dirangkaikan dengan kata lain karena ada huruf atau harkat yang dihilangkan, maka penulisan kata tersebut dirangkaikan juga dengan kata lain yang mengikutinya.

Contoh:

- وَإِنَّ اللَّهَ فَهُوَ خَيْرُ الرَّازِقِينَ / Wa innallāha lahuwa khair ar-rāziqīn/
Wa innallāha lahuwa khairurrāziqīn

9. Huruf Kapital

Meskipun dalam sistem tulisan Arab huruf kapital tidak dikenal, dalam transliterasi ini huruf tersebut digunakan juga. Penggunaan huruf kapital seperti apa yang berlaku dalam EYD, di antaranya: huruf kapital digunakan untuk menuliskan huruf awal nama diri dan permulaan kalimat. Bilamana nama diri itu didahului oleh kata sandang, maka yang ditulis dengan huruf kapital tetap huruf awal nama diri tersebut, bukan huruf awal kata sandangnya.

Contoh:

- الْحَمْدُ لِلَّهِ رَبِّ الْعَالَمِينَ / Alhamdu lillāhi rabbi al-`ālamīn/
Alhamdu lillāhi rabbil `ālamīn

Penggunaan huruf awal kapital untuk Allah hanya berlaku bila dalam tulisan Arabnya memang lengkap demikian dan kalau penulisan itu disatukan dengan kata lain sehingga ada huruf atau harakat yang dihilangkan, huruf kapital tidak dipergunakan.

Contoh:

- اللَّهُ غَفُورٌ رَحِيمٌ / Allaāhu gafūrun rahīm

10. Tajwid

Bagi mereka yang menginginkan kefasihan dalam bacaan, pedoman transliterasi ini merupakan bagian yang tak terpisahkan dengan Ilmu Tajwid. Karena itu peresmian pedoman transliterasi ini perlu disertai dengan pedoman tajwid.